le Programme des Nations Unies pour l'environnement encourage la préservation du milieu naturel et la lutte contre la pollution partout dans le monde. Le Programme alimentaire mondial (PAM) est le principal pourvoyeur international d'aide alimentaire.

En matière démographique, lorsque les pays en développement ont besoin d'assistance, c'est d'abord au Fonds des Nations Unies pour la population qu'ils s'adressent. Quant au Centre des Nations Unies pour les établissements humains, il s'emploie à améliorer les conditions de logement des quelque 600 millions d'êtres humains qui vivent dans un milieu insalubre.

Enfin, la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement, stimule le commerce international, cherchant en particulier à intégrer davantage les pays en développement dans l'économie mondiale. La section 8 de ce guide fournit une description détaillée du mandat, des objectifs et des activités de ces organismes et programmes.

Par ailleurs, 16 institutions spécialisées des Nations Unies, liées à l'ONU par des accords spéciaux, élaborent des normes et des directives, aident à formuler des politiques et apportent une assistance technique ainsi que d'autres formes d'aide concrète dans pratiquement tous les domaines de la vie économique et sociale, et du développement. Ces institutions vont de la Banque mondiale à l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) en passant par l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO) et l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Vous trouverez dans la section 9 de ce guide une description de ces institutions ainsi que de leurs activités.

Le Canada participe énergiquement à tous les grands programmes, commissions et comités des Nations Unies de même qu'aux activités de ses organismes et institutions spécialisées, entre autres, par le biais de son programme d'aide au développement qui est géré par l'Agence canadienne de développement international (ACDI). Celle-ci verse environ 150 millions de dollars par année au budget de base des organismes de l'ONU qui s'occupent des multiples facettes du développement. Cette participation aux organes des Nations Unies est importante pour le Canada puisque cela lui permet de participer aux efforts de développement dans beaucoup plus de pays et de secteurs qu'il n'aurait pu le faire dans le cadre de son seul programme bilatéral d'aide au développement.

Qu'il s'agisse des programmes liés aux besoins fondamentaux — planification familiale, nutrition, éducation - ou des programmes touchant la santé, la protection de l'environnement, la scolarisation des femmes, le développement agricole, l'alimentation, les programmes d'irrigation, l'éradication de la pauvreté, la protection des droits de la personne. l'aide humanitaire ou la vaccination, le Canada est présent partout où ses moyens le permettent et où son action peut servir à améliorer le sort des plus démunis de ce monde. Cela se fait non seule-

ment par l'entremise de l'ACDI mais